
商务及经济发展局局长与传媒谈话内容（只有中文） 
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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（七月二十八日）出席「叮～叮～

动漫都市电车游」启航仪式后与传媒谈话的内容： 

 

商务及经济发展局局长：大家今日见到，我身后这辆「动漫电车」将会由现时到

十月在全港行驶，共有六辆电车，大家可以在（五部电车的）天花板看到香港漫

画家和插画家的作品。大家乘坐电车之余，亦可以利用手机拍照，然后上载照片，

在网上鼓励我们的插画家和漫画家，给他们一个「ｌｉｋｅ」。创意香港办公室

一直支持新进和初创企业在漫画业界发展，今日便透过电车宣传，为他们提供一

个平台展示其作品。 

 

记者：局长，有报道说你的表现不是太好，例如处理免费电视牌照的事件，有报

道盛传你有机会被「叮走」，你自己是否担心这问题？ 

 

商务及经济发展局局长：我不会评论揣测性的报道。当然，每个官员的工作都可

以有进步的空间，我会虚心聆听大家的意见。 

 

记者：你如何评价自己在处理港台和免费电视牌照问题上的表现？ 

 

商务及经济发展局局长：我不太明白你所说港台的处理是怎样。港台一直根据自

己的机制去营运。另外，免费电视牌照亦是根据法例和程序去进行。整个过程在

行会（行政长官会同行政会议）内都有充分的讨论。 

 

记者：你觉得与特首的合作关系如何？ 

 

商务及经济发展局局长：我们问责团队内的合作很团结，大家的合作很畅顺。 

 

记者：你会否觉得像曾（钰成）主席所说，是有人故意「放风」转移视线？你是

否觉得这种做法抹黑政府？你会否请特首不要让那人继续这样做？ 

 

商务及经济发展局局长：上星期，我到了内地与农村的小朋友交流，鼓励一下他

们。我发觉虽然农村较简朴，但当地的小朋友生活得非常愉快，他们眼里，就如

今日我们的漫画家般，只看到一些开心和美好的东西。我回港后，亦觉得香港的

发展空间和环境都非常好。我认为，如果每件事我们都从美好的角度去看，大家

也会更开心。 

 

记者：一次过撤换了两位局长，你有没有担心自己可能会是下一个？ 



 

商务及经济发展局局长：我们每一位问责团队的成员最主要是服务香港，所以我

相信每一位成员都会尽力在我们的工作岗位服务市民。 

 

记者：你如何评价你的整体表现？ 

 

商务及经济发展局局长：可以这样说，我以往跟两位局长合作得很好。当然，他

们的表现不是由我去作评估，但我和他们以往的合作都是无间和非常畅顺的。 

 

记者：你如何评论副局长梁局长（商务及经济发展局副局长梁敬国）的表现，你

觉得他有没有能力胜任局长？ 

 

商务及经济发展局局长：是不是（能出任）局长，这是由行政长官提名而中央任

命，不是由我去评论。 

 

记者：对於两位局长被撤换，你有何意见、看法？ 

 

商务及经济发展局局长：刚才我说过，任何局长的任命都是由中央任命，我觉得

我不适宜作任何评论。我们问责团队的合作很团结，大家都以服务香港市民为己

任。 

 

记者：你是否担心自己的仕途？ 

 

商务及经济发展局局长：我已说过，譬如以往我在法律界工作，每一位局长由不

同界别加入政府，只有一个目标，就是服务香港 民。 

 

记者：你觉得自己有否高度遵照特首的指示去做事？ 

 

商务及经济发展局局长：我们是合作无间的，团队非常团结。 

 

记者：你如何评价自己上任以来的表现？ 

 

商务及经济发展局局长：每一位局长或每一位官员当然都会有改善的空间，我们

会虚心聆听各方面的意见。刚才这位记者朋友问到，我觉得这些「放料」并不理

想，因为如果有人对我们的表现有意见，若他走出来，我们起码有机会和他交流

讨论，我认为这样会更加积极和正面。 

 

记者：你觉得放料人是否蠢到不得了，正如曾钰成主席所讲？ 



 

商务及经济发展局局长：我不会评论曾主席的说法。当然每个人有不同的角度和

论点。 

 

记者：撤换了两名局长之后，特首有否找所有局长讨论过以稳定军心？ 

 

商务及经济发展局局长：对不起，我今日（休假完毕后）第一日上班，我上星期

到内地和农村小朋友交流，鼓励他们…… 

 

记者：你上星期知道（两位局长离职）会否觉得很突然？ 

 

商务及经济发展局局长：可以这样说，我也是从新闻报道了解这件事。大家有没

有其他问题？ 

 

记者：这两位局长以这种方法离职，会否令到问责团队觉得心寒，尤其是公务

员…… 

 

商务及经济发展局局长：两位局长离任的时候已作出他们个人的解释，我在这里

不适合作任何补充。 

 

记者：有否私下找两位局长了解过他们为什么辞职？  

 

商务及经济发展局局长：上星期正在休假，不好意思，没有补充。 

 

记者：据悉七月有些旅客访港数字下跌了三成，局方有没有研究原因？会有什么

补救措施？ 

 

商务及经济发展局局长：不同机构的统计数字会有少许差异。七月份由七月一日

至二十六日整体旅客人次下降了百分之八点四，内地来（港）的旅客下降了百分

之十四点三，但非内地旅客增加了百分之十三点五（初步资料）。所以大家看到

我们旅客的 mix，即不同地方来港的旅客，特别是非内地旅客方面，我们看到有

颇为可观的增长。 

 

记者：你认为之后是否需要有些措施来补救？ 

 

商务及经济发展局局长：措施方面大家可以看到，这段时间的「开心·着数大行

动」，和现在的购物大抽奖等活动，都是主要针对过夜、高增值的旅客，在香港

整体的旅游容量范围内尽量拓展我们的旅游业务。多谢大家。 
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